

suscripción
 En el extranjero...
 En el extranjero...
 En el extranjero...
 En el extranjero...

LA LUCHA

Anuncio
 En la 1.ª página una peseta la línea...
 En la 2.ª, 3.ª y 4.ª...
 En la 5.ª...
 En la 6.ª...
 En la 7.ª...
 En la 8.ª...
 En la 9.ª...
 En la 10.ª...
 En la 11.ª...
 En la 12.ª...
 En la 13.ª...
 En la 14.ª...
 En la 15.ª...
 En la 16.ª...
 En la 17.ª...
 En la 18.ª...
 En la 19.ª...
 En la 20.ª...

AÑO XXVI

Se publica todos los días, excepto los siguientes á festivos.

GERONA, miércoles 4 de marzo de 1896

NUMEROS SUELTOS 25 céntos.

N.º 5.813

LA BELIGERANCIA

Las noticias que nos transmite el telégrafo son un tanto más tranquilizadoras; solo existe algo exasperado el malhumor de algunos periódicos republicanos, porque el gobierno, conociendo el juego de muchos de ellos, no ha facilitado el camino de las imprudencias y de los manejos políticos, porque dá grima ver como algunos, fingiéndose más patriotas que los demás, van por atún y vér al Duque, y aquí el Duque es aprovechar hoy la nota patriótica para crear conflictos al gobierno y derribar si posible fuera la dinastía. ¿Qué exajeramos á nuestra vez? Hé aquí un suelto de un periódico republicano de Barcelona:

«En el Senado de los Estados Unidos al ver despotricarse á algunos senadores contra nosotros, dijo uno de ellos:

—¡Pero eso que hacéis es provocar una guerra con España!

—Eso es lo que queremos, contestaron todos.

Conste así, y como han de continuar en su tarea, no nos coja de sorpresa los nuevos insultos que se nos dirigirán.

Y á ver si esta segunda tanda de infames groserías hacen que el pueblo concluya por barrerle todo y se dé una Junta nacional que sepa sostener su dignidad.»

Ahí tiene el lector amable y de buena fé, ese patriotismo y esa indignación de algunos republicanos, no de todos, porque afortunadamente los hay, como en todos los partidos extremos, que sienten verdadero y desinteresado patriotismo y dicen lo que sienten sin ulteriores miras ni intentos porque creen, como nosotros, que cuando de la nación se trata no debe haber más que un solo partido, el de la nación; pero ya se vé como se equivocan los que así piensan respecto á otros congéneres.

El gobierno hace bien en prohibir las reuniones y manifestaciones al aire libre; y hace muy bien, porque sabe que en toda manifestación se mezcla gente de intención ayiesca y nada más fácil que venga un conflicto del acto más solemne y más natural. Toda reunión, deberá verificarse dentro de locales cerrados y con asistencia de un delegado de la autoridad, porque eso de echar patatas al escudo y cristales del consulado de los Estados Unidos, como han hecho algunos de la manifestación de Barcelona, acusará mucho entusiasmo, mucha indignación, mucha bravura, pero no iguala á los que á mansalva nos han insultado desde el parlamento yankee, y lo que á ellos nos iguale no puede ni debe tolerarse.

También en Nueva York y en toda la nación norte americana, la opinión se rehace como lo justifica aquella prensa que, según dice el telégrafo, se muestra más comedida para con nosotros y como si quisiera desvirtuar en parte el efecto del lenguaje imprudente y grosero del miserable senador que así despotrica contra los españoles de los cuales, el último de todos, vale seguramente mucho más que quien los insulta desde lejos y bien guardadito.

Las naciones europeas todas se muestran favorables á España, y cuando la razón está de nuestra parte y todo el mundo nos la concede, salvo los simpatizadores con los bandoleros que mandan Gómez y Maceo, fácil nos será salir bien de la contienda, si es que viene, y en previsión de ello nuestro gobierno se prepara en fondos y en armamentos terrestre y marítimo para hacer frente á todas las contingencias que puedan sobrevenir.

Lo que significa la beligerancia en otro

lugar lo exponemos por medio de un eminente tratadista cuya autoridad reconocen las autoridades en derecho internacional.

Lo que importa es tener calma y patriotismo y no asociarse á esos gritones que toman la indignación popular como arma innoble para sus segundas miras, y esteos seguros de que el gobierno dejará bien sentado el prestigio de nuestra bandera, digan lo que digan los que solo saben barrer para su casa satisfaciendo pequeñas pasiones y anhelos irrealizables.

CRÓNICA CIENTÍFICA

El pan, del que el uso es tan antiguo como el mundo, pues ya se le menciona en el Génesis, es objeto actualmente de numerosas discusiones.

El refinamiento de la vida moderna ha hecho cometer á muchas personas un grave error, que es tiempo aún de reparar renunciando á él.

Se cree generalmente, sobre todo en las ciudades, que el pan blanco es el mejor, y casi todo el mundo lo prefiere, y sin embargo, nunca se repetirá bastante que este alimento no tiene otra ventaja que la de ofrecer un aspecto halagador á la vista de los que lo usan, compensando su pobreza nutritiva con otros alimentos más ricos en ázoe.

¿Qué se entiende por riqueza de un alimento? Nadie ignora que el ácido fosfórico es un elemento indispensable á la vida. Todos los agricultores saben que las plantas tienen necesidad de fosfatos; pues bien: todo sér humano, al igual de las plantas, lo necesita.

Si el hombre se preocupa de dar á la tierra empobrecida por el exceso de producción, los elementos que le han sido tomados, ¿no cometería una falta imperdonable si no procediera consigo mismo de igual modo? Sin una cantidad suficiente de fosfatos, la madre fecunda arruina su salud y el niño se desarrolla mal, la raza decae y muere, y por eso los higienistas, economistas y médicos lanzan un grito de alarma, del que se hacen eco en todos los periódicos científicos, debiendo, en primer término, hacer mención de los trabajos de los doctores Galippe y Barré acerca del pan.

Se hace y consume mucho pan de fantasía, y este pan sólo es ventajoso para los panaderos, que en primer término no tienen que preocuparse del peso.

Actualmente se confeccionan unas cuarenta y cinco clases de pan que no se parecen entre sí, á pesar de serlo con la misma harina del pan ordinario, careciendo en absoluto de peso. Estos panes adolecen todos del mismo defecto, son demasiado blancos.

Y es muy sencillo comprender, porque la blancura es un defecto; hemos recordado antes la gran utilidad de los fosfatos para reparar las fuerzas vitales. En el grano de trigo, bajo la película que forma su envoltura, se encuentra una capa grisácea, delgada, que contiene mucho gluten y fosfato; en el interior de esta capa está la masa blanca del grano formada en su mayor parte de almidón, y para obtener la harina blanca que solicitan los tahoneros, se les quita, no sólo el salvado, sino la capa gris tan nutritiva, no dejando más que la parte interior.

De este modo resulta que el pan blanco no es en realidad más que una pasta de almidón.

Muchas personas han caído en el defecto contrario, adoptando irreflexivamente el pan moreno. Es indudable que al quitar el salvado se empobrece la harina, pues se le priva del ázoe, grasa, fécula y principios aromáticos, pero con todo, el uso del pan moreno no conviene en realidad más que á las personas que se nutren ex-

clusivamente de pan, y á Dios gracias, esta no es la situación de los habitantes de los países civilizados aun entre las clases proletarias.

Para alcanzar el justo medio, conviene hacer uso de un pan mezclado que encierre todos los elementos azoados y fosfatos de la levadura; este alimento, sano por excelencia, será el que devuelva á nuestra empobrecida raza su antiguo vigor.

Antonín Roche.

Lo que significa la beligerancia

Creemos de oportunidad ahora reproducir algo de lo que dice el señor marqués de Olivart, en su excelente monografía sobre este asunto.

Imposible es señalar de un modo general quién gana ó pierde con el reconocimiento, según este tratadista. Por lo común, pierde moralmente el Gobierno que se encuentra en lucha con los insurrectos, aunque acaso gane materialmente. Los rebeldes ganan, sin duda, prestigio; pero, en cambio, pierden los secretos auxilios, las veladas protecciones que pasaban en las confianzas del estado de paz, menos concreto y fijo que el de neutralidad.

El hecho de haber sido reconocidos como beligerantes unos revolucionarios por una nación extranjera, no tiene influencia alguna en su situación frente al Gobierno legítimo, el cuál puede seguir castigándoles como antes y aun negarles las consideraciones de la guerra internacional. El reconocimiento de la beligerancia no modifica los tratados existentes entre la nación que le otorga y el Gobierno legítimo. Los reconocidos como beligerantes no pueden pedir al Gobierno neutral acto alguno que les atribuya la calidad de Estado independiente, como la admisión y envío de embajadores ó cónsules, las negociaciones diplomáticas, el ajuste de tratados, etc.

Desde Madrid

Ya se ha presentado para algunos periódicos una nueva ocasión de ganar dinero publicando artículos con los cuales se excite el que se llama, sin serlo, patriotismo español.

Ayer ya dimos cuenta á nuestros lectores de que en el Senado de Washington se había aprobado por 64 votos contra 6 una proposición en que se pide el reconocimiento inmediato de los insurrectos cubanos como beligerantes. Propónese también que mister Cleveland interponga sus buenos oficios cerca de España para que este país reconozca espontáneamente la beligerancia; y todo ello se funda, según los yankees, en un espíritu de humanidad á nuestro juicio mal entendido, por que quieren que España cure á los heridos rebeldes por obligación; que sea nuestra nación humana con los que matan, roban, incendian y cometen barbaridades sin fin. Esto sin duda lo encuentran laudable los norte americanos y no hallan mérito en que nosotros curemos á los rebeldes como se hizo hasta aquí, por una obligación moral, impuesta por nosotros á nosotros mismos. Se quiere que lo que hacemos de buena voluntad lo hagamos por fuerza, y además se quiere reconocer á unos bandoleros como á personas civilizadas, equiparándolas así con nosotros.

Este indigna al pueblo español, le hiere en lo más profundo de su dignidad y así no es extraño que la excitación sea grande y no lo será tampoco, que si en los periódicos se propone la prudencia al interés ocurran sucesos desagradables.

Para estos casos es quizá más conveniente que para otros la ilustración general que no hay en España y que siempre hemos recomendado. Con ella juzgaríamos las cosas con menos pasión de lo que las juzgamos, y no nos dejaríamos llevar por algunos á quienes otorgamos gran saber por el sólo hecho de que hablan mucho.

En la ocasión presente lo mismo podemos ser admirados por Europa, que duramente censurados, según sea nuestra conducta. Prudentes, seremos dignos de respeto; imprudentes, irreflexivos é imprudentes, más habremos de perder que ganar.

Los niños de España, los estudiantes, los que ya con este sólo título se creen capaces de juzgarlo todo y proceder siempre bien, ya han empezado á manifestar públicamente su indignación en Valencia. Sus compañeros de Madrid y Barcelona los quieren imitar y el gobierno está dispuesto á no consentirlo por estimar que todavía no hay motivo suficiente para los alborotos que se quieren producir, porque hoy por hoy son más perjudiciales que beneficiosos.

No se sabe aún lo que mister Cleveland hará en vista de lo propuesto y aprobado por el Senado de Washington; se ignora si la tal proposición llegará á convertirse en realidad aún después de aprobada, y por consiguiente cuantas manifestaciones se quieran realizar son prematuras; cuánto se hable de una próxima guerra con los Estados Unidos es pensar mucho más avanzadamente de lo que debe pensarse y exponerse á que, si no ocurre nada, se pueda decir de los españoles que no hacemos más que gritar. No es gritando como se arreglan las cosas, así se gastan inútilmente fuerzas á las que se puede dar mejor empleo sin que nuestro buen nombre demerzca. Se supone que si ahora callamos es por cobardía y Carmón cree que el señor Cánovas y sus ministros son también españoles, tienen como todos su alma en su almario (valga la vulgaridad) y al recomendar la prudencia no lo hacen por ser cobardes, sino porque quieren ver el curso de los acontecimientos para proceder en consecuencia.

Si por los estudiantes fuese y por la gente joven y poco experimentada, ya á estas horas hubieran salido de nuestros puertos los mejores barcos de España para bombardear á los Estados Unidos. Pero bien mirado, no son aquellos los culpables, sino algunos periódicos que desde hace bastante tiempo piden que se ponga en practica ese deseo, haciendo tal petición precisamente la prensa que mas hubo de condenar siempre el acudir á la fuerza. Todo el año hablando en contra de la fuerza bruta, y al menor incidente pedir que se acuda á los cañones, á los soldados y á los barcos para demostrar de ese modo que la igualdad que piden y la libertad para ejercer el derecho son teorías nada más, que se olvidan en cuanto la impresionabilidad viene hacia nosotros. Quizá obedezca á esto el indiferentismo que existe en España para con muchas cosas que debían interesarnos grandemente; porque nada hay que tanto haga cundir la indiferencia, como el ver que hoy se dice una cosa y mañana se produce al contrario de como se dijo. Hoy se pide la guerra inmediata; mañana, consultados algunos textos, se reflexionará y ya no habrá tanto belicoso y al ver esto la masa general del país, que también reflexiona á su manera, se encogerá de hombros y acabará por decir, como siempre «¡A mí, qué!», exclamación que es muy corriente entre nosotros y que no puede ser mas indiferente. Ahora mismo acaba de ocurrir algo que dá lugar á esto. Con motivo del decreto de disolución, los liberales iban á hacer y á acontecer. Se ha publicado, y no han hecho nada de lo que anunciaban. ¿No es esto causa bastante para que el que se fije en estas cosas caiga en el indiferentismo? Lo propio ocurrirá con lo de la guerra. Hoy se pide, mañana no se querrá, y al fin y á la postre lo que con todo esto se consigue es que el pueblo se desenganse; pero mientras esto suceda, se le sacan del bolsillo monedas de cinco céntimos, se le hacen pasar malos ratos y se le debilita en tanto que se fortalecen las bolsas de unas cuantas empresas particulares, propietarias de periódicos populares, que en vez de mirar por el bien del pueblo, lo que hacen es ponerle á cada instante el borde del ridículo.

El gobierno español está dispuesto á proceder previsoramente, prudente y energicamente. En el Senado de Washington se han pronunciado algunas frases consideradas como ofensivas para nuestro país, y ya tiene orden nuestro representante Sr. Dupuy de Lome para hacer las reclamaciones convenientes. No quiere nuestro gabinete hacer otra co-

sa que ser prudente para no sacar de quicio la cuestión ahora planteada; prevenirse para que nada nos coja de improviso, y ser enérgico para no tolerar ningún agravio, venga de quien venga.

Precisamente al contrario de lo que desean algunos periódicos y una parte de la opinión pública, y también algunos políticos que hablarían de otro modo si estuvieran en el poder.

Pero el espíritu de oposición interviene aquí hasta en las cosas en que mas perjudicial pueda ser para España.

Carmón.

30 de febrero de 1896.

¿EL POLO NORTE DESCUBIERTO?

¿Ha llegado al Polo Norte el doctor Nansen? Geógrafos de nota que han emitido su opinión desde la llegada del lacónico telegrama de Irkontsk lo considera muy posible. Con todo, si la expedición de Nansen, después de haber ido al polo Norte, ha vuelto por la costa de Siberia, es que ha tenido que seguir otro camino distinto del itinerario que ella escogió y que renunciará a su programa.

Para llegar al Polo Norte, Nansen contaba emplear un medio muy original. Había observado que los restos de los buques naufragados al Norte de la Siberia se veían al cabo de algunos años en el Spitzberg y en la costa oriental de la Groenlandia. Una corriente desconocida impelia, pues, los hielos a lo largo de la costa del Asia para hacerlos ir a parar lentamente al extremo Norte del Océano Atlántico. Para pasar muy cerca del Polo bastaba, por lo tanto, dejar aprisionar el buque que conducía la expedición entre los hielos, que lo llevarían al punto deseado en su pausado movimiento.

El doctor Nansen hizo construir un buque de mucha solidez para resistir a las presiones de los hielos. Acopió en él víveres para cinco años, y se proveyó de muchos trineos y de embarcaciones para poder utilizarlos si fuera menester.

En el verano de 1893 partió en el *Fram*. (Adelante en noruego); debía tocar en la desembocadura del Lena para tomar allí perros de tiro para poder pasar encima del hielo. Mas lo fué tan lejos al Este, y encontrando el Mar de Kara excepcionalmente libre de hielos, se encaminó directamente hacia el Norte. Desde entonces no se han recibido de él mas noticias antes del telegrama de Irkontak que anuncia su aparición en las islas de la Nueva Siberia.

Nada tan vago, por lo demás, como esta noticia transmitida y quizás alterada por los mercaderes de Siberia, que debieron llevarla centenares de leguas hasta la administración mas boreal de los telegramas de la Siberia Oriental. Ella autoriza todas las suposiciones, lo mismo las mejores que las peores. Mas en todo caso, no se podrá considerar como de buen augurio que la expedición de Nansen salga de los hielos a la costa del antiguo continente, cuando, según los planes de su jefe, debía después de tres ó cuatro años de un lento rodeo por arriba del Polo llegar a alguna parte de las tierras hiperbóreas del nuevo mundo.

Lo de Cuba

Noticias del 3

Empréstito insurrecto

Los laborantes cubanos de los Estados Unidos van a emitir papel moneda de la titulada República cubana, para un empréstito de cien millones de duros.

Dícese que a los senadores y representantes del Congreso de Washington que han patrocinado el reconocimiento de la beligerancia, se les ofrece buena parte de este papel.

Fuerte vendido

El fuerte «Samá», en Baracoa, ha sido tomado a traición por los insurrectos.

Uno de los hombres de la guarnición vendido al enemigo, entregó el fuerte al estar de centinela, aprovechando el sueño de sus compañeros.

Los insurrectos se apoderaron de 8 fusiles y municiones.

Estado sanitario

El ejército de Cuba tuvo en la última decena de febrero 142 bajas por defunción; de ellas 88 del vómito, y 18 a consecuencia de heridas.

A fines de febrero había en el ejército 5.500 enfermos, que representan una proporción de 5 por 100.

El general en jefe está satisfecho del estado sanitario del ejército, pues la salud de las tropas es buena, como lo prueba el no haber pasado el promedio de la mortalidad de la proporción de 1 por 4.000.

Oficial

El día 24, el comandante Costa con su columna y 200 guerrilleros, batió en las inmediaciones de la Sierra de Moreno a una partida de 1.500 hombres, capitaneada por Ruban y otros cabecillas.

Duró el fuego dos horas, acabando con la dispersión del enemigo, que tuvo siete muertos y varios heridos. La columna cogió 17 caballos, y tuvo dos heridos y cinco muertos.

Sigue la persecución.

El teniente coronel Arce, con dos compañías de Isabel II y tres de Borbón, encontró en el ingenio «Olagita» a la partida de Núñez Alvarez y otros, en jurisdicción de Villa Clara, desalojándola y haciéndoles 18 muertos, y cogiendo caballos y correspondencia. La columna tuvo cuatro muertos y quince heridos, entre ellos el comandante Amino y el teniente Moya.

El general Pando transmite noticias, todavía dudosas, de haber penetrado Antonio Maceo en la provincia de Santa Clara por Manacas.

Máximo Gómez, en cambio, retrocedió a Occidente.

El comandante militar de Pijuan avisa que Máximo Gómez, con Lacret y Clotilde García, llegaron el viernes al ingenio «Arvey» con 5.000 hombres.

Ayer salieron tomando la dirección de Cimarones.

Maniobran para combatir al enemigo las columnas Arólas, Francés, Mario y Galbis.

El batallón de Murcia está en Aguacate, combinando sus operaciones con la columna Molina, en persecución de las fuerzas que se supone de Máximo Gómez.

Llegó a San Agustín el batallón de la Princesa, que con los demás ayuda a cubrir las zonas de la Habana y Pinar del Río.

Queda disponible uno de los 16 para el sitio que convenga.

Hacia occidente

Al avance de las columnas retrocedió Antonio Maceo hacia Cimarones, (provincia de Matanzas).

Al fin, viendo Maceo que era imposible el paso a Las Villas emprendió la retirada a occidente, hacia Jaruco y Banoa, mientras Máximo Gómez amenazaba también el Norte de la provincia de la Habana.

El general en jefe ha organizado inmediatamente los cinco batallones de que dispone recién llegados a la Habana, para salir a operaciones con artillería para operar en combinación en la provincia de la Habana.

Filibusterismo

Según noticias particulares de La Habana, el crucero «Hernán Cortés», salido de la bahía para Matanzas, avistó un vapor que le pareció sospechoso. Le ordenó que se detuviera con las señales, pero el vapor apresuró su marcha.

Le dispararon desde el «Hernán Cortés» un cañonazo, y se hubo de desistir de la persecución por el mayor andar del barco sospechoso.

Se ha ordenado extremar la vigilancia en las costas de Cuba, pues hay confidencias de que esperan los insurrectos algunas expediciones.

Coincide esto con el retroceso del grueso de las fuerzas rebeldes hacia Occidente.

Ingenieros

A petición del general en jefe del ejército de Cuba, se enviarán allí cuatro compañías de ingenieros (sección de ferrocarriles) y una compañía de telegrafistas.

Por sorteo se designarán dos tenientes coroneles, cuatro comandantes, nueve capitanes y 24 subalternos.

Cocina de La Lucha

Almuerzo

Tortilla de setas
Manos de cerdo a la «Saint Menchould»
Conejo en salsa blanca
Sollo a la jardinera
Croquetas de ternera
Postres

Comida

Sopa alemana de cerveza
Chuletas de cerdo empanadas
Rosca de merluza
Pardices a la inglesa
Bifteq con setas
Chuletas de cerdo salteadas
Postres

Banos de cerdo a la «Saint Menchould».

En una cacerola donde se tendrá vino blanco, zanahorias, especias finas, cebolla, sal, tomillo, perejil, laurel y tres ó cuatro cacillos de agua, se ponen las manos de cerdo habiertas por la mitad, para que a fuego lento hiervan por espacio de seis horas. Ya cocidas, se sacan y después de frias se pasan por manteca, miga de pan y un polvillo de pimienta, y se ponen a la parrilla hasta que tomen color.

Se sirven tal como quedaron al retirarse de la parrilla y sin salsa.

Sopa alemana de cerveza.

Desmenuzados unos 250 gramos de pan, se frie en manteca fresca, así que vayan tomando color se añade un cuartillo de cerveza doble y otro de vino tinto bueno, agregando canela, azúcar, clavo y una corteza de limón picada. Después de unos ligeros hervor viértase en la sopera, en la que antes se habrán colocado unas cortezas de pan frito.

NOTICIAS

Según un telegrama de ayer, fechado en Madrid, al director del *Heraldo de Madrid* se le ha presentado un sujeto, carbonero, con objeto de consultarle sobre su propósito de desafiar al senador Sherman, y hacerle retractar de lo que dijo contra España.

Siempre el ridículo al lado de lo serio.

Se encuentra en Cannes el presidente de la vecina república, después de haber estado en Lyon.

El tiempo anda revuelto otra vez, si bien la temperatura permaneció ayer alta, 15° sobre cero al medio día; pero no llueve que es lo que hace falta.

El juzgado de Figueras venderá el 28 del corriente una pieza de tierra campa y otra huerta citadas en el término de Llanés, sitios conocidos por *Ximblar* y *Fossar* respectivamente.

Leemos:

«Los vapores de la Compañía Trasatlántica serán todos armados en corso.

Sobre los preparativos del armamento ha conferenciado el marqués de Comillas con el presidente del Consejo.

Se ha ultimado ya el armamento de los cruceros «Vizcaya», «Oquendo» é «Infanta María Teresa», con dos torpederos.

Falta todavía completar las dotaciones de marinería, lo que se hará con urgencia, de manera que la escuadra pueda zarpar el día 20 del corriente, para tomar posiciones puramente defensivas, y sin ánimo de querer demostrar una agresión, enfrente del litoral cubano.

Mandarà la escuadra el vice almirante Reguera.»

¡Cá! Si el gobierno no hace nada para defender el honor nacional! Los que hacen son cuantos hablan mucho para no hacer nada.

En la reunión ó sesión celebrada el último domingo por la cofradía de la Purísima Sangre de Nuestro Señor Jesucristo, fueron elegidos para dirigir la sociedad durante este año:

Administrador 1.º, don Martín Coll y Lliura; 2.º, don Luis Bassols Llimona; Prior, Rdo. don José Matas; Secretario 1.º don José Cullerá; 2.º, don Tomás Carreras; Tesorero, don Antonio Mateu; Oidores de

cuentas 1.º don Juan Calm; Idem 2.º don Rafael Coromung; Vocales, don Pedro Prudell, don Narciso de Pol, don Esteban Faura, don Fernando Casadevall, don Ramón Martí Pisera y Sacristanes de la Junta, don Enrique Coll y don Antonio Bonet.

A las seis de la tarde de ayer, en la fábrica de taponos del señor Vidal sita en la calle del Carmen, dos operarios llamados el uno Ventura Plá y el otro conocido por el Safranaire, después de breves disputas acabaron la cuestión a cuchillazo limpio, resultando el Ventura con una profunda herida en el vientre, calificada por el médico de pronóstico reservado. El agresor fué detenido por el alguacil del municipio señor Canadell y el municipal señor Isern y conducido a la cárcel a disposición del señor juez instructor. El herido fué trasladado a su domicilio.

Ha sido nombrado secretario del ayuntamiento de Llanés, don Juan Heras Pardinella.

Se nos ha dicho que el alcalde de La Bisbal señor Olmo, ha dirigido al señor Alvarez Guijarro una comunicación de queja contra el juez de instrucción de aquel partido don Fidel Gante.

Ha sido nombrado administrador de Hacienda de la delegación de Albacete, nuestro antiguo amigo don Manuel Cagigós, oficial primero que ha sido de la de esta.

Le felicitamos.

El cabo de tambores del regimiento de Guipúzcoa, que guarnece esta plaza, Sinfoniano Sanz, ha sido destinado al de Burgos.

Ha sido puesto en libertad por haber cumplido el tiempo de condena que se le impuso por causa que se le siguió por injurias, Sebastián Ribera.

El juzgado militar interesa del alcalde de esta, nombre dos peritos sastres para que den su parecer en uno de los extremos de la causa que por lesiones se sigue contra Francisco Oncina Casellas, soldado del batallón disciplinario de Melilla, y natural de Serriñá.

Pasado mañana se verá en juicio oral en esta audiencia la causa que sobre hurto instruyó el juzgado de Figueras contra Pedro Esteba Reig, al que defenderá el abogado señor Anguera.

El señor Alvarez Guijarro ha ordenado al alcalde señor Espona que nombre un facultativo para que reconozca é informe el estado en que se halla la maquinaria de esta estación eléctrica.

La Real Cofradía de la Purísima Sangre de Nuestro Señor Jesucristo ha acordado celebrar este año, como de costumbre, la procesión del Jueves Santo.

Advertimos a nuestros lectores que a fines de este mes termina el plazo para proveerse de la cédula personal sin recargo.

Esta noche se pondrá en escena en nuestro coliseo el drama «Vida alegre y muerte triste» a beneficio del eminentísimo actor don Antonio Vico.

Es de esperar que el público de Gerona asistirá al teatro para admirar y aplaudir una de nuestras glorias nacionales, al incomparable Vico.

Hace algunos dias nos quejamos del mal estado en que se encuentran los barcos de las ramblas de Alvarez y de La Libertad, y como hasta la fecha no hemos sido atendidos, volvemos de nuevo a llamar la atención del señor Espona respecto del particular, segurísimos de que seremos escuchados.

En la mañana de ayer cayóse una polea de una de las casas de la calle de la Platería, siendo un milagro que no ocurriera una desgracia, pues aquella cayó casi a los pies de una señora que en aquellos instantes salía de un comercio.

En breve el empresario de la plaza de toros de Figueras anunciará al público la cuadrilla, que según dicen será de primer orden, que dará las corridas en las próximas ferias de Santa Cruz.

Por pastoreo abusivo, ha sido denunciado un pastor conocido por «Marlot» vecino de Fanals.

Hemos oído decir que es muy probable que en breve se publique en La Bisbal un periódico bisemanal, que inspirará en

conocido fusionista que ha ejercido hasta hace poco un cargo público.

—Dice un colega local que ha sido trasladado á Teruel, el abogado del Estado de esta delegación de hacienda don Enrique Gomez, y que se ha nombrado para sustituirle al de Badajoz don Antonio de Tiedra.

—Ayer continuaron en el hospicio de esta ciudad los ejercicios de oposición para proveer la plaza de profesor de la escuela menor de Bellas Artes de Llagostera.

—La diputación provincial nombrará en breve cuatro empleados temporeros.

—Ayer falleció la virtuosa madre de nuestro particular amigo don Joaquín Artau, Director de la Empresa de Aguas potables.

Reciba nuestro amigo y demás familia nuestro más sentido pésame.

—Ha sido denunciado y recogido el número del periódico madrileño *El País*, órgano de los progresistas revolucionarios, correspondiente al día de ayer.

—A mediados del actual llegará á esta ciudad, según ayer se nos dijo, el exministro liberal señor Puigcerver, el cual recorrerá el distrito de La Bisbal acompañando del señor Roure.

—En la sesión celebrada antes de ayer por nuestro ayuntamiento, se aprobó el pago de varias cuentas y una póliza importante en junto 10'09 pesetas; se dió cuenta de una comunicación de la delegación de Hacienda invitando al ayuntamiento para la confección del padrón de cédulas del próximo ejercicio; se acordó no aceptar el ofrecimiento; se acordó admitir á los señores Planas, Flaquer y compañía una fianza para que puedan ser postores en la subasta que el día 11 del próximo agosto se celebrará para la instalación de la luz eléctrica, nombrándose al notario señor Saguer para que autorice dicha subasta; se concedió permiso para construir una casa en la Ronda de Fernando Puig á don José Grau, y se acordó construir una cloaca en la puerta de San Pedro.

Nadie padece mal de muelas ni dolencia alguna en la boca si usa el tan ponderado LICOR DEL POLO DE ORIVE. Sus efectos son infalibles. Este acreditado dentífico bilbaino es justamente preferido á todos los elixires para la boca por ser el mejor en virtudes dentíficas, de exquisito perfume y mas barato de todos los conocidos. Es un hecho altamente humanitario aliviar y curar al que sufre; por esto se recomienda con toda eficacia el LICOR DEL POLO DE ORIVE á todos los que padecen de la boca.—Gerona: En todas las farmacias mas importantes.

En todas las farmacias mas importantes.

León XIII

París 2.—Hoy ha celebrado el Papa su cumpleaños (nació el año 1810).

En el acto de recibir á los cardenales que le ofrecían sus felicitaciones, León XIII les ha dirigido una corta alocución, en el curso de la cual habló de la pena que le ha causado la apostasía impuesta al príncipe Boris en Sofía.

«El acto del príncipe Fernando de Coburgo—ha dicho Su Santidad—ha conmovido hondamente mi ánimo, y ruego á Dios que le vuelva á la buena senda».

CHARADA

—¿Qué te ha dos tercía tu amigo?
Le decía un todo á Blas.
—Calla hombre, ese, jamás
Segunda nada querido.
La primera es musical,
La tercía tambien lo es,
Con un dos tercía jugar
siempre que tu quieras ves.
K. de F.
(La solución en el número próximo).

Solución á la charada anterior

CARACOLES

Boletín religioso: Santos de hoy.—Santos Casimiro rey y Lucio papa.—Santos de mañana.—Santos Teófilo y Focas.—Cuarenta horas están en la Iglesia de San Pedro.

Tipografía de LA LUCHA, plaza del Grano 6 bajos.

Teatro Principal

Compañía dramática dirigida

POR DON ANTONIO VICO

Función para hoy 4 marzo de 1896.

A beneficio del señor VICO.

Se pondrá en escena el drama en 3 actos, **VIDA ALEGRE Y MUERTE TRISTE**

La pieza en un acto, **LAS CUATRO ESQUINAS**

Entrada puerta principal 1 peseta.

Idem al paraiso, 0'50.

A las 8 y media.

ANUNCIOS

BANCO HISPANO COLONIAL

ANUNCIO

Billetes Hipotecarios de la Isla de Cuba

EMISION DE 1886

39.º SORTEO

Celebrado en este día, con asistencia del Notario D. Luis G. Soler y Pla, el 39.º sorteo de amortización de los Billetes Hipotecarios de la Isla de Cuba, emisión de 1886, según lo dispuesto en el art. 1.º del Real decreto de 10 de Mayo de 1886 y Real orden de 8 del corriente mes han resultado favorecidas las diez y ocho bolas números 209 — 1.894 — 3.579 — 3.614 — 4.255 — 4.445 — 4.616 — 5.757 — 7.475 — 7.575 — 8.121 — 8.555 — 8.773 — 9.128 — 9.608 — 10.848 — 11.353 y 11.641.

En su consecuencia, quedan amortizados, los mil ochocientos billetes números 20.801 al 20.900—189.301 al 189.400—357.801 al 357.900—361.301 al 361.400—425.401 al 425.500—444.401 al 444.500—461.501 al 461.600—575.601 al 575.700—747.401 al 747.500—757.401 al 757.500—812.001 al 812.100—855.401 al 855.500—877.201 al 877.300—912.701 al 912.800—960.701 al 960.800—1.084.701 al 1.084.800—1.135.201 á 1.135.300 y 1.164.001 á 1.164.100.

Lo que, en cumplimiento de lo dispuesto en el referido Real decreto, se hace público para conocimiento de los interesados que podrán presentarse, desde el día 1.º de Abril próximo, á percibir las 500 pesetas, importe del valor nominal de cada uno de los Billetes amortizados, mas el cupón que vence en dicho día, presentando los valores y suscribiendo las facturas en la forma de costumbre y en los puntos designados en el anuncio relativo al pago de los expresados cupones.

Barcelona 29 de febrero de 1896.—El secretario general, *Aristides de Artigano*.

Los comisionados en esta capital, *Ordeig y C.º*

BANCO HISPANO COLONIAL

Billetes hipotecarios de la Isla de Cuba

EMISION DE 1886

ANUNCIO

Venciendo en 1.º de Abril próximo el cupon Num. 39 de los Billetes Hipotecarios de la Isla de Cuba, emisión 1886, se

procederá á su pago desde el expresado día de 9 á 11 y media de la mañana.

El pago se efectuará presentando los interesados los cupones, acompañados de doble factura talonaria, que se facilitará gratis en las Oficinas de esta Sociedad, Rambla de Estudios núm. 1, Barcelona; en el Banco Hipotecario de España, en Madrid; en casa de los Corresponsales, designados ya, en Provincias; en París, en el Banco de París y de los Países-Bajos, y en Londres, en casa de los Sres. Baring Brothers y C.º Limited.

Los Billetes que han resultado amortizados en el sorteo de este día podrán presentarse, asimismo, al cobro de las 500 pesetas, que cada uno de ellos representa, por medio de doble factura que se facilitará en los puntos designados.

Los tenedores de los cupones y de los Billetes amortizados que deseen cobrarlos en Provincias, donde haya designada representación de esta Sociedad, deberán presentarlos á los comisionados de la misma desde el 10 al 20 de este mes.

En Madrid, Barcelona, París y Lóndres, en que existen los talonarios de comprobación, se efectuará el pago siempre, sin necesidad de la anticipada presentación que se requiere para Provincias.

Se señalan para el pago en Barcelona los días desde el 1 al 19 de Abril y trascurrido este plazo, se admitirán los cupones y Billetes amortizados los lunes y martes de cada semana á las horas expresadas.

Barcelona 29 de Febrero de 1896.—

El secretario general, *Aristides de Artigano*.

Los comisionados en esta capital, *Ordeig y C.º*

PÉRDIDAS

La pérdida de carnes trae graves consecuencias. Las enfermedades atacan fácilmente á los débiles. Si se fortalece el organismo con la Emulsión de Scott de aceite de hígado de bacalao ó hipofosfitos, se evitan las enfermedades. La Emulsión de Scott es de sorprendente eficacia para crear carnes sanas. Produce nuevostejidos y de ese modo cura las enfermedades extenuantes. Al contrario del aceite de hígado de bacalao simple, es de gusto agradable, fácil de tomar y de asimilar. Nada robustece á los niños raquíticos como la

EMULSION DE SCOTT

Exijase la legítima. Rehúsen las imitaciones. De venta en las Boticas. SCOTT & BOWNE, QUÍMICOS, NUEVA YORK.

jándose: os conozco; si me quedo, pasareis dos horas en excusar vuestra pereza, y tres en esponerme el plan de vuestro trabajo: llegará la noche, y no habreis hecho nada. Adios... y desapareció.

—¡Ana!... gritó Luis, vuelve... tengo una cosa importante que comunicarte.

La preciosa cabeza de la joven apareció por entre los pliegues del terciopelo.

—Ya escucho, dijo.

—Yo te amo, añadió Luis.

—¡Gran noticia!... dijo Ana, haciendo un gracioso gestecillo de desprecio, mientras que sus mejillas se coloreaban de gozo.

—¿Y no hay mas?

—Sí; sabe, pues, que aguardo una visita.

El semblante de Ana se descompuso.

—¿Una visita? repitió mirando á Luis, como si temiese que se hubiera vuelto loco.

—Sí; la condesa de Nerandal.

—¿Esa mujer que dicen es tan hermosa?... ¿la conoces?

dijo Ana con la inquietud eterna del amor.

—Hace mucho tiempo, dijo Luis, y es indispensable que nos vea juntos.

—Pues qué, ¿te ama?

—A mi celebridad... podrá ser... á mi, no.

Algunos instantes despues se abrió la puerta, y se presentó Leonia. Se detuvo pálida de furor en el umbral, al reconocer á la baronesa de Rambert.

—¡Es una traición!... ¡es un venganza infame!... gritó la condesa.

—No, señora, dijo Luis avanzando hacia ella; es una prueba de confianza y aprecio.

É hizo una seña á la señora de Rambert, que salió al punto.

mientos no son ni bastante profundos, ni bastante fuertes para vivir por si mismas: necesitan el esplendor, el bullicio, el entusiasmo de la multitud para exaltar su corazón.

Incapaces de creerse dichosas al lado de un hombre de talento que las adora, pueden perderse por un hombre injustamente célebre que las desprecie.

Luis conversaba alegremente, y sus miradas vagaban por el salon sin fijarse en la condesa. Leonia se encontraba en una especie de vértigo: se acercó á él durante un waltz, y le dijo en voz baja:

—Sois implacable... ¿no me he humillado bastante para apagar vuestro rencor?

—¡Yo aborreceros, señora! la contestó Luis: ¿Por qué?... Hace ya mucho tiempo que no sufro.

—Me habeis olvidado bien pronto, repuso Leonia con amargura.

—He llorado dos años: ¿Vuestra vanidad exigia mas?

—Luis, exclamó Leonia exasperada con aquella fria ironía, ¿no comprendéis que muero de desesperación? Es necesario que yo os vea, es necesario que os hable, añadió; entre nosotros, es indispensable una esplicación.

—Puesto que lo quereis, señora, id mañana al arrabal de Santiago, número 80, y preguntad por Mr. Benoit.

Y se alejó de la condesa: pocos instantes despues dejaba el salón.

Leonia había conseguido lo que deseaba; pero el tono de Luis la había dejado helada.

Las mujeres se asombran y aterran siempre cuando encuentran energía é indiferencia con los que antes han sido débiles y sumisos con ellas.

La condesa espermentó, no obstante, un momento de júbilo muy vivo, despues de la marcha de Luis. Dos jóvenes hablaban junto á ella.

Sección comercial

VALORES DEL ESTADO		Contado	Fin mes	Próximo	OBLIGACIONES	
Interior	1880	62 20			Almansa 5 por 100	00 00
Exterior	1880	72 12			F. C. Francia 6 por 100	00 00
Amortizable	1880	00 00			Id. id. 3 por 100	00 00
Cubas, Emisión 1880		85 00			Cédulas id. no hipotecadas por 100	00 00
Id. id. 1890		75 00			Orenses 3 por 100	00 00
ACCIONES					BOLSAS DE MADRID	
Banco Hispano Colonial		00 00			Interior	
F. C. Norte España		25 10			BOLSAS EXTRANJERAS	
Id. Tarragona-Barcelona y Francia		20 60			(Giros)	19 20
Id. Medina, Zamora, Orense a Vigo		09 50			Paris	60 50
					Acciones F. C. Norte España	00 00
					Londres.—Renta Exterior	00 00

Oro		CUPONES—1.º Abril 1896	
Centenes Alfonso	18 50	Cubas	18'00 por 100
Id. Isabel	23 00	Exterior	18'00 por 100
Onzas	20 00	Interior y amortizable	2'50 por 100
De 4 \$	19 50		
De 2 \$	15 00		
equoño			

Telegrama de la casa Quintana y Bassols. Ciudadanos, núm. 20; subida de San Martín, princip

Servicios de la compañía



trasatlántica de Barcelona

Línea de las Antillas, New-York y Veracruz.—Combinación a puertos americanos de México y puertos N. y S. del Pacífico. Tres salidas mensuales, el 10 y 30 de Cádiz y el 20 de Santander.

Línea de Filipinas.—Extensión a Ilo-Ilo y Cebu y combinaciones al Golfo Pérsico, Costa Oriental de África, India, China, Cochinchina, Japón y Australia. Trece viajes anuales saliendo de Barcelona cada 4 sábados a partir del 4 de enero, y los trece viajes de retorno cada cuatro jueves a partir de la salida de Manila del 23 Enero.

Línea de Buenos Aires.—Seis viajes regulares para Montevideo y Buenos Aires, con escala en Santa Cruz de Tenerife, saliendo de Cádiz y efectuando antes las escalas de Marsella, Barcelona y Málaga.

Línea de Fernando Poo.—Viajes regulares para Fernando Poo, con escalas en las Palmas, puerto de la Costa Occidental de África y Golfo de Guinea.

Servicios de África.—LÍNEA DE MARRUECOS. Un viaje mensual de Barcelona a Mogador, haciendo escalas en Melilla, Málaga, Ceuta, Cádiz, Tánger, Larache Rabat, Casablanca y Mazagan.

Servicio de Tánger.—Tres salidas a la semana: de Cádiz para Tánger los domingos, miércoles y de Tánger para Cádiz lunes, jueves y sábados.

Estos vapores admiten carga con las condiciones más favorables, y pasajeros a quienes la Compañía de alojamiento muy cómodo y trato muy esmerado, como lo ha acreditado en su dilatado servicio. Rebajas a familias. Precios convencionales por camarotes de lujo. Rebajas para pasajes de ida y vuelta. Hay pasajes para Manila a precios especiales para emigrantes de clase artesana o jornalera con facultad de regresar gratis dentro de un año, si no encuentran trabajo.

La Empresa puede asegurar las mercancías en sus buques.

AVISO IMPORTANTE.—La Compañía previene a los Srs. comerciantes, agricultores e industriales, que regirán y encaminarán a los destinos que los mismos designen, las muestras y notas de precios que con este objeto se le entreguen.

Esta Compañía admite carga y expide pasajes para todos los puertos del mundo servidos por líneas regulares.

Para más informes—En Barcelona; La Compañía Trasatlántica y los Sres Ripol y Compañía, plaza de Palacio.—Cádiz; la Delegación de la Compañía Trasatlántica—Madrid, Agencia de la «Compañía Trasatlántica» Puerta del Sol, 10.—Santander; Sres. Angel B. Perez y Compañía.—Coruña; D. E. de Guardia.—Vigo; D. Antonio López de Neira.—Cartagena; Sres. Bosch Hermanos.—Valencia; señores Dart y Compañía.—Málaga; D. Antonio Duarte.

Para más informes, dirigirse al Representante en esta Capital D. ANTONIO BOYA.

RESEÑA HISTÓRICA DE LOS SITIOS DE GERONA EN 1808 Y 1809

Por D. Emilio Grahit.

Dos tomos de cerca 800 páginas, 10 pesetas cada tomo.—Puntos de venta: En Gerona, librerías de Torres y Franquet; en Madrid, Fernando F.; en Barcelona, Alvaro Verdaguer, y en Valencia, Ramón Ortega.

FALTA DE FUERZAS

ANEMIA CLOROSIS DEBILIDAD CONSUMICION

EL HIERRO BRAVAIS

representa exactamente el hierro contenido en la economía. Experimentado por los principales médicos del mundo, para inmediatamente en la sangre, no ocasiona estreñimiento, no fatiga el estómago, no ennegrece los dientes. Tómese veinte gotas en cada comida. Es la Verdadera Hierro. De Venta en todas las Farmacias. Fer Mayor: 40 y 42, r. St-Lazare, Paris.

Tónico-genitales del DR. MORALES

Célebres píldoras para la completa y segura curación de la impotencia, debilidad, espermatorrea y esterilidad.

Cuentan 27 años de éxito y son el asombro de los enfermos que las emplean. Principales boticas, a 30 rs. caja, y se remiten por correo a todas partes.

Dr. Morales, Carretas, 39, Madrid.

EN la imprenta de este diario, se hacen trabajos de todas clases, con prontitud, esmero y economía. Plaza de San Francisco, (Grano) núm. 6, bajos.

MANUAL DEL CAMISERO

Tratado de corte teórico-práctico con dibujos y patrones al natural, por D. Severino Alvarez Herrerin.

Esta obra, única en su género, es de gran utilidad y muy necesaria a todas las madres de familia, alumnas de las Escuelas Normales, Profesoras de Colegios y a cuantos cultiven el comercio de Camisería. La claridad y sencillez con que está escrita y los muchos patrones que tiene de tamaño natural, la hacen comprensible a todas las inteligencias.

Como los patrones y dibujos son de tamaño natural, salvan las dificultades que ofrecen los de pequeñas dimensiones por no ser necesario el uso de escalas que dificultan el corte y muchas veces echan a perder las prendas.

Precio 3'50 pesetas por correo y certificado. Pidase a su autor, calle de Toledo, núm. 75, 3.º izquierda, Madrid, acompañando su importe en libranza ó sellos.

Café Nervino medicinal.

Nada más inofensivo ni más activo para los dolores de cabeza, jaquecas, vahidos, epilepsia y demás nerviosos. Los males del estómago, del hígado y los de la infancia en general, se curan infaliblemente. Buenas botijas, a 3 y 5 pesetas caja. Se remiten por correo a todas partes.

Dr. Morales, Carretas 39, Madrid.

ANUNCIOS MORTUORIOS.

Se reciben en la Imprenta de este diario hasta las 8 de la noche.

—¿Vais mañana a casa de la señora de Rambert? decía la una.—Creo que son sus días.

—La señora de Rambert no está en Paris.

—Ha marchado hace dos días a Alemania, respondió la otra.

—¡No se aman!... murmuró Léonia, y por la primera vez, después de tres días respiró libremente.

III.

Al día siguiente, hacia las dos de la tarde, Luis se encontraba en la calle Arrabal de Santiago, en el número indicado, en un oculto pabellón situado al extremo de un jardín.

Lo exterior de aquel pabellón era parduzco, sucio, y si se quiere, hasta miserable como la casa a que pertenecía; pero en lo interior se hallaban reunidas todas las riquezas del lujo. La pieza que servía al mismo tiempo de salón y de gabinete, estaba colgada ó cubierta de terciopelo encarnado con medias cañas y filetes dorados; las chimeneas tenían adornos de un gusto esquisito. Aquella decoración severa estaba realizada por las suaves tintas de una magnífica alfombra, y por mil objetos de arte y de capricho, en medio de los cuales se destacaban muchos cuadros de los mejores maestros. Aunque era a primeros de mayo, había en la chimenea una buena lumbre.

En aquella pieza, formada para la ilusión y la felicidad, estaba Luis Monthal sentado junto a una mesa llena de libros, de papeles impresos y de manuscritos.

Enfrente de él había una joven sentada en una butaca. Aquella mujer recordaba el tipo rubio y gracioso a que tan-

ta afición tenía Grenze; pero la colocación de su cabeza, y sus miradas llenas de inteligencia, decían claramente que en aquella encantadora criatura había algo más que el modelo de una joven perfecta. Llevaba una bata de muselina blanca, cuyo cuerpo y mangas abiertas hasta el codo, estaban adornadas con unos cordoncillos de color azul claro; sus cabellos recogidos hacia atrás permitían ver unas sienas frescas y transparentes como las de un niño; algunos rizos tan ligeros como las nubecillas que flotan en el cielo en una noche de verano, se escapaban de un peine de oro, y se deslizaban sobre un cuello, cuya delicadeza no hubiera podido imitar ningún pintor. Todo, en la actitud y el traje de aquella mujer, revelaba la coquetería; pero la coquetería santificada por el amor. Se comprendía que para asistir a una fiesta brillante, se hubiera adornado menos cuidadosamente, y que la mirada reconocida del que amaba, resumía para ella todos los triunfos y todos los homenajes.

—He aquí las notas y los extractos que me has pedido, dijo levantándose y dirigiéndose hacia Luis, con las manos llenas de papeles. He hojeado más de doce volúmenes en folio para encontrar esto.

Luis no tomó los papeles; pero se apoderó de las lindas y blancas manos que se los presentaban, y las cubrió de besos: luego sus miradas buscaron las de la joven, y la contempló largo rato en un silencioso éxtasis.

—Os prohibo que me mireis de esa manera, exclamó de repente, desprendiendo sus manos: aprovechais con anhelo cuantas ocasiones se os presentan de interrumpir vuestro trabajo. Pensad, pues, que no tenemos más que tres meses para concluir este drama. Me marchó a mi cuarto; solo trabajareis mejor.

—¡Ana!... gritó Luis con tono suplicante.

—No, no, dijo la joven con una gracia pícarosa y ale-